

R. AYUNTAMIENTO DE VICTORIA, TAMAULIPAS

2024-2027

**SEGUNDA
SESIÓN PÚBLICA SOLEMNE
20 DE ABRIL DE 2025.**



Victoria
La Capital de Tamaulipas
Administración 2024-2027



Ciudad Victoria

**ACTA
SEGUNDA SESIÓN SOLEMNE DE CABILDO
DOMINGO 20 DE ABRIL 2025
SALA DE CABILDO**

--- **PRESIDENTE:** BUENOS DÍAS, COMPAÑEROS INTEGRANTES DEL AYUNTAMIENTO DE VICTORIA, TAMAULIPAS, BIENVENIDOS A ESTA SEGUNDA SESIÓN PÚBLICA SOLEMNE.

TAMBIÉN LES DOY LA BIENVENIDA A TODOS LOS CIUDADANOS QUE DAN SEGUIMIENTO A ESTA SESIÓN A TRAVÉS DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DIGITALES, Y A NUESTROS AMIGOS DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN PRESENTES.

SIENDO LAS (ONCE) HORAS CON (DOS) MINUTOS, DEL DÍA **20 DE ABRIL DE DOS MIL VEINTICINCO**, DAMOS INICIO A LA **SEGUNDA SESIÓN SOLEMNE** DE CABILDO.

EN CONSECUENCIA Y CON FUNDAMENTO EN EL ARTÍCULO 44, INCISOS B) Y C), DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO DE VICTORIA, TAMAULIPAS, LE CEDO EL USO DE LA VOZ AL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, PARA QUE ME ASISTA Y PROCEDA A REALIZAR EL PASE DE LISTA CORRESPONDIENTE:

1.-- SECRETARIO: ENSEGUITA, SEÑOR PRESIDENTE; PROCEDERÉ A REALIZAR EL PASE DE LISTA:

PRESIDENTE:

-EDUARDO ABRAHAM GATTÁS BÁEZ

SÍNDICOS:

-PRIMER SÍNDICO: LILI GARCÍA FUENTES. (INASISTENCIA)

-SEGUNDO SÍNDICO: ERNESTO AVALOS BUSTOS.

REGIDORAS Y REGIDORES:

-REGIDORA: GUADALUPE PEREA ALMANZA.

-REGIDOR: ÓSCAR ALBERTO NARVÁEZ RAMOS.

-REGIDORA: ROSA BELIA RUIZ MARTÍNEZ.

-REGIDOR: MARIO ALBERTO CHÁVEZ HERRERA.

-REGIDORA: ADRIANA BEJAR FLORES.

-REGIDOR: JOSÉ MANUEL HINOJOSA HACES. (INASISTENCIA)

-REGIDORA: ALEXIA XUNAXI GAMUNDI VILLARREAL.(INASISTENCIA JUSTIFICADA)

-REGIDOR: RUY MATÍAS CANALES SALAZAR.

-REGIDORA: MA DE LA LUZ MARTÍNEZ COVARRUBIAS.

-REGIDOR: HUMBERTO MARÍN ESTRADA MEDINA.(INASISTENCIA)

-REGIDORA: NORA CYNTHIA BARRIOS CONSTANTE.(INASISTENCIA JUSTIFICADA)

-REGIDOR: ENRIQUE ALEJANDRO SILVA HERNÁNDEZ.

-REGIDORA: JOSEFA EDITH MATA GRACIA.

-REGIDORA: KENIA LIZBETH ZAPATA MEDINA.

-REGIDORA: MAYRA ELIZABETH SÁNCHEZ PACHECO.(INASISTENCIA JUSTIFICADA)

-REGIDORA: MELISSA JAYTEL MIRELES ESCOBEDO.(INASISTENCIA JUSTIFICADA)

-REGIDOR: JOSÉ MERCEDES BENITES RODRÍGUEZ.

-REGIDOR: ALFREDO VANZZINI AGUIÑAGA.

-REGIDORA: CARMEN MAGDALENA SERNA MERCADO.(INASISTENCIA JUSTIFICADA)

-REGIDOR: DANIEL ALEXANDRO PÉREZ VÁZQUEZ.(INASISTENCIA JUSTIFICADA)

-REGIDORA: NORA MARIANELA GARCÍA RODRÍGUEZ.(INASISTENCIA JUSTIFICADA)

---SECRETARIO: UNA VEZ REALIZADO EL PASE DE LISTA, LE INFORMO SEÑOR PRESIDENTE QUE SE ENCUENTRAN PRESENTES Y EN APTITUD DE CELEBRAR ESTA SESIÓN UN TOTAL DE (14) MIEMBROS DE ESTE CABILDO;

EN CONSECUENCIA, EN TÉRMINOS DE LO DISPUESTO EN EL ARTÍCULO 22 DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO DE VICTORIA, EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA TENER POR INSTALADA LA SESIÓN.

PRESIDENTE, TIENE EL USO DE LA VOZ PARA QUE EMITA LA DECLARATORIA CORRESPONDIENTE.

2.-- PRESIDENTE: TODA VEZ QUE EXISTE QUÓRUM LEGAL PARA EL DESARROLLO DE LOS TRABAJOS DEL AYUNTAMIENTO DE VICTORIA, TAMAULIPAS, SE DECLARA LEGALMENTE INSTALADA LA SESIÓN Y VÁLIDOS TODOS LOS ACUERDOS QUE SE TOMEN EN ELLA; ESTO CON FUNDAMENTO EN LO ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 22 DEL REGLAMENTO INTERIOR DEL AYUNTAMIENTO DE VICTORIA, TAMAULIPAS.

POR TANTO, LE PIDO AL SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO, QUE NOS DÉ CUENTA DE LOS ASUNTOS QUE FUERON LISTADOS EN EL ORDEN DEL DÍA Y QUE PREVIAMENTE FUERON PUESTOS EN CONOCIMIENTO DE LOS INTEGRANTES DE ESTE ÓRGANO COLEGIADO; Y, ASÍ MISMO, PARA QUE ME ASISTA EN SU DESAHOGO DURANTE LA PRESENTE SESIÓN.

-- **SECRETARIO:** PROCEDO A DAR LECTURA A LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA:

ORDEN DEL DÍA:

1. LISTA DE ASISTENCIA.

2. DECLARATORIA DE QUÓRUM LEGAL Y APERTURA DE LA SESIÓN.

3. CEREMONIA CÍVICA PARA RENDIR HONORES A LA BANDERA Y MOSTRAR RESPETO AL ESCUDO DEL ESTADO DE TAMAULIPAS.

- **HONORES A LA BANDERA NACIONAL.**
- **HIMNO NACIONAL MÉXICO ENTONADO POR LOS PRESENTES.**
- **DESPEDIDA A NUESTRA ENSEÑA NACIONAL.**
- **MUESTRA DE RESPETO E HIMNO A TAMAULIPAS FRENTE A NUESTRO ESCUDO.**

4. LECTURA DEL DECRETO NÚMERO 29, EXPEDIDO EL 20 DE ABRIL DE 1825 POR EL CUAL LOS DIPUTADOS DEL CONGRESO CONSTITUYENTE DEL ESTADO DE TAMAULIPAS, OTORGAN LA CONDICIÓN DE CAPITAL A CIUDAD VICTORIA, A CARGO DEL CONTADOR JUAN ANTONIO LUGO MANCILLA, JEFE DEL DEPARTAMENTO DE ARCHIVO MUNICIPAL.

5. RESEÑA HISTÓRICA DE LA CAPITALIDAD DE VICTORIA, A CARGO DEL MAESTRO FRANCISCO RAMOS AGUIRRE, JEFE DEL DEPARTAMENTO DE LA CRÓNICA MUNICIPAL.

6. DEVELACIÓN DE LETRAS DE ORO CONMEMORATIVAS DEL BICENTENARIO DE LA CAPITALIDAD DE VICTORIA, EN SALA DE CABILDO.

7. CANTO A VICTORIA.

8. MENSAJE A CARGO DEL C. EDUARDO ABRAHAM GATTÁS BÁEZ, PRESIDENTE MUNICIPAL DE CIUDAD VICTORIA, TAMAULIPAS, CON MOTIVO DEL BICENTENARIO DE LA CAPITALIDAD DE VICTORIA.

9. CLAUSURA DE LA SESIÓN.

3.-- SECRETARIO: COMO TERCER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, PROCEDEREMOS A REALIZAR LA CEREMONIA CÍVICA Y PROTOCOLARIA DE HONORES A LA BANDERA.

(CONDUCE MAESTRO DE CEREMONIAS)

--MAESTRO DE CEREMONIAS: CON MUCHO RESPETO Y CON LA ANUENCIA DE LOS INTEGRANTES DE ESTE HONORABLE CABILDO Y ESTIMADAS INVITADAS E INVITADOS, ACTO SEGUIDO SE LLEVAN A CABO LOS HONORES RESPECTIVOS A NUESTRA ENSEÑA NACIONAL.

- **Honores a la bandera nacional.**
- **Himno nacional mexicano entonado por los presentes.**
- **Despedida a nuestra enseña nacional.**
- **Muestra de respeto e himno a Tamaulipas frente a nuestro escudo.**

FAVOR DE TOMAR ASIENTO, PARA CONTINUAR CON LOS TRABAJOS DE ESTA SESIÓN SOLEMNE DEL HONORABLE CABILDO, TIENE A BIEN HACER USO DE LA PALABRA EL LICENCIADO HUGO RESÉNDEZ SILVA, SECRETARIO DE ESTE REPUBLICANO AYUNTAMIENTO, ADELANTE SEÑOR SECRETARIO.

4.-- SECRETARIO: COMO CUARTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, TENEMOS LA PARTICIPACIÓN DEL CONTADOR, JUAN ANTONIO LUGO MANCILLA, JEFE DEL DEPARTAMENTO DE ARCHIVO DE ESTE GOBIERNO

MUNICIPAL, QUIÉN DARÁ LECTURA DEL DECRETO NÚMERO 29, EXPEDIDO EL 20 DE ABRIL DE 1825 POR EL CUAL LOS DIPUTADOS DEL CONGRESO CONSTITUYENTE DEL ESTADO DE TAMAULIPAS, OTORGAN LA CONDICIÓN DE CAPITAL A CIUDAD VICTORIA.

CONTADOR, TIENE USTED EL USO DE LA VOZ.

-CONTADOR JUAN ANTONIO LUGO MANCILLA: LICENCIADO EDUARDO ABRAHAM GATTÁS BÁEZ, PRESIDENTE MUNICIPAL DE VICTORIA, GRACIAS SEÑOR Y CON SU PERMISO LICENCIADO HUGO ARAEL RESÉNDEZ SILVA, SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO DE VICTORIA, LICENCIADO TITO RESÉNDEZ TREVIÑO, EXPRESIDENTE MUNICIPAL DE VICTORIA, LICENCIADO ALEJANDRO ETIENNE LLANO, EXPRESIDENTE MUNICIPAL DE VICTORIA, CIUDADANOS MIEMBROS DEL HONORABLE CABILDO DE VICTORIA, SEÑORAS Y SEÑORES, EL OBJETIVO DE CELEBRAR EL BICENTENARIO DE LA CAPITAL DEL ESTADO DE TAMAULIPAS TIENE UN PROPÓSITO, ES PROMOVER LA CULTURA, EL DEPORTE Y EL ARTE Y DAR A CONOCER LA HISTORIA DE NUESTRO VICTORIA, POR TAL MOTIVO ES UN GRAN ACONTECIMIENTO Y GRAN ACONTECIMIENTO HISTÓRICO DE MÉXICO, DE TAMAULIPAS Y SOBRE TODO PARA NUESTRA VICTORIA, ESTE DÍA ES HISTÓRICO DEL BICENTENARIO DE LA CAPITAL DE TAMAULIPAS, REAFIRMAMOS EL DECRETO HISTÓRICO DEL CONGRESO DEL ESTADO, CON MUCHO ORGULLO Y RESPETO LO DARÉ A CONOCER DESPUÉS DE DOSCIENTOS AÑOS, GOBERNACIÓN DEL ESTADO LIBRE DE LAS TAMAULIPAS VICEGOBERNADOR DEL ESTADO NOMBRADO POR EL CONGRESO CONSTITUYENTE A TODOS LOS PRESENTES QUE VIEREN Y ENTENDIEREN SABED QUE EL MISMO CONGRESO HA DECRETADO LO SIGUIENTE: DECRETO NÚMERO 29 EL CONGRESO CONSTITUYENTE DEL ESTADO LIBRE DE LAS TAMAULIPAS HA DECRETADO LO SIGUIENTE; ARTÍCULO PRIMERO LA VILLA DE AGUAYO ES LA CAPITAL DEL ESTADO DE LAS TAMAULIPAS, ARTÍCULO SEGUNDO SE CONCEDE A AGUAYO EL TÍTULO DE CIUDAD Y SE LLAMARÁ CIUDAD VICTORIA, LO TENDRÁ ENTENDIDO EL GOBERNADOR DEL ESTADO Y DISPONDRA SU CUMPLIMIENTO HACIÉNDOLO IMPRIMIR, PUBLICAR Y CIRCULAR EN CIUDAD VICTORIA, 20 DE ABRIL DE 1825, SEGUNDO DE LA INSTALACIÓN DEL CONGRESO DEL ESTADO JOSÉ IGNACIO GIL, PRESIDENTE, JOSÉ FELICIANO ORTÍZ, DIPUTADO SECRETARIO, JUAN NEPOMUSENO DE LA BARREDA, DIPUTADO SECRETARIO, POR TANTO A TODAS LAS AUTORIDADES CIVILES COMO MILITARES Y ECLESIÁSTICAS Y DE CUALQUIER CLASE Y DIGNIDAD QUE GUARDEN Y HAGAN GUARDAR, CUMPLIR Y EJECUTAR EL PRESENTE DECRETO EN TODAS SUS PARTES, DADO EN CIUDAD VICTORIA A 20 DE ABRIL DE 1825, SEGUNDO DE LA INSTALACIÓN DEL CONGRESO DEL ESTADO ENRIQUE CAMILO SUÁREZ, JOSÉ ANTONIO FERNÁNDEZ, SECRETARIO, SEÑOR PRESIDENTE ES CUANTO.

5.-- SECRETARIO: COMO QUINTO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, TENEMOS LA PARTICIPACIÓN DEL MAESTRO, FRANCISCO JAVIER RAMOS AGUIRRE, CRONISTA DE ESTE GOBIERNO MUNICIPAL, QUIÉN PRESENTARÁ LA RESEÑA HISTÓRICA DE LA CAPITALIDAD DE VICTORIA.

MAESTRO, TIENE USTED EL USO DE LA VOZ.

--**MAESTRO, FRANCISCO JAVIER RAMOS AGUIRRE:** MUY BUENOS DÍAS A TODOS Y CADA UNO DE USTEDES, ESTE VEINTE DE ABRIL CIUDAD VICTORIA CONMEMORA DOSCIENTOS AÑOS DE SER LA CAPITAL DE TAMAULIPAS, A LO LARGO DE ESTAS DOS CENTURIAS GRACIAS A SU ESPLendor SOCIAL, RELIGIOSO, ECONÓMICO, CULTURAL Y EDUCATIVO, SE HA CONSOLIDADO COMO CENTRO DE LOS PODERES POLÍTICOS DE LA ENTIDAD, POR ELLO ES INDUDABLE QUE SE TRATA DE UNA POBLACIÓN CON ENORME POTENCIAL Y DESARROLLO Y CORRESPONDE A NUESTRO PRESIDENTE MUNICIPAL EDUARDO ABRAHAM GATTÁS BÁEZ, TESTIFICAR ESTE ACTO HISTÓRICO, EN VICTORIA EXISTEN HOMBRES Y MUJERES LABORIOSOS Y CREATIVOS QUIENES BAJO EL SIGNO DE LA HOSPITALIDAD Y ANFITRIONÍA LA CONVIRTIERON EN UNA CAPITAL AMABLE, COMO LO MENCIONA CARLOS ADRIÁN AVILÉS, UNA CAPITAL DE ALREDEDOR DE CUATROCIENTOS MIL HABITANTES RODEADA DE ÁRBOLES, IMPONENTES MONTAÑAS, MANANTIALES Y AVES QUE NOS DESPIERTAN CADA DÍA CON SU CANTO ¿CÓMO ERA CIUDAD VICTORIA DURANTE LOS PRIMEROS AÑOS DE SU CAPITALIDAD? BAJO CUALQUIER CIRCUNSTANCIA EL ASCENSO DE UNA VILLA COMO ERA SANTA MARÍA DE AGUAYO A LA CATEGORÍA DE CAPITAL DE UN ESTADO IMPLICÓ UN PROCESO DE TRANSFORMACIÓN QUE SE REFLEJÓ RÁPIDAMENTE EN LA VIDA COTIDIANA, EN PRIMER TÉRMINO NO SÓLO POR LO QUE REPRESENTA EL MARCO POLÍTICO, SINO TAMBIÉN POR EL ESTABLECIMIENTO DE UNA NUEVA DINÁMICA SOCIAL, LA CAPITALIDAD SIN DUDA INFLUYÓ DE MANERA DETERMINANTE EN LA CONSTRUCCIÓN DE UNA IDENTIDAD, CULTURA, MENTALIDAD Y SISTEMA DE VIDA DE AQUELLOS HABITANTES, LO CUAL SE TRADUJO EN USOS Y COSTUMBRES RELACIONADOS CON NUESTRA CULTURA, ESTOS ELEMENTOS AYUDAN A ESTABLECER O DEJAR UNA PROFUNDA HUELLA EN EL COMPORTAMIENTO Y CARÁCTER DE LAS FUTURAS GENERACIONES, 1824 ESTE AÑO FUE CLAVE Y DE IMPACTO PARA LA VILLA DE SANTA MARÍA DE AGUAYO CUANDO EL CONGRESO NACIONAL SUSTITYÓ A LA COLONIA DEL NUEVO SANTANDER POR EL ESTADO DE LAS TAMAULIPAS, POR NUESTRO ESTADO DE TAMAULIPAS Y ASÍ UN 20 DE ABRIL DE 1825 EL RECIEN NOMBRADO CONGRESO CONSTITUYENTE DE TAMAULIPAS, QUE POR CIERTO EL PRÓXIMO MES CUMPLE TAMBIÉN DOSCIENTOS AÑOS DE HABER PROMULGADO LA CONSTITUCIÓN, DETERMINÓ QUE A PARTIR DE ESTA FECHA AGUAYO SE ELEVARA A LA CAPITAL CON EL NOMBRE DE CIUDAD VICTORIA, EN HONOR DEL GENERAL GUADAUPE VICTORIA, PRIMER PRESIDENTE REPUBLICANO DE LA INDEPENDENCIA, SOBRE ESTA NOMENCLATURA SURGIDA A PARTIR DE LA NUEVA ENTIDAD FEDERATIVA INFLUYÓ EL DIPUTADO Y PRESBÍTERO EUSTAQUIO FERNÁNDEZ A QUIEN LE DEBEMOS UN HOMENAJE, ORIGINARIO DE TULA Y CURA DE LA PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DEL REFUGIO, EN AQUEL TIEMPO ASÍ SE ESTILABA Y UNO DE LOS PRIMEROS SUCESOS QUE LLAMARON LA ATENCIÓN DE LOS VICTORENSSES COMO YA LO MENCIONÉ ES LA APROBACIÓN O PROMULGACIÓN DE LA CONSTITUCIÓN POLÍTICA DEL ESTADO DE

TAMAULIPAS, EN MAYO DE 1825, COMO SEDE DE LOS PODERES DEL ESTADO DE LAS TAMAULIPAS, CIUDAD VICTORIA INICIÓ UN IMPORTANTE PROCESO DE DESARROLLO EN DIVERSOS ÁMBITOS EN 1826 UNA ACCIÓN DEL GOBERNADOR LUCAS FERNÁNDEZ CONSITÓ EN HABILITAR COMO SEDE DE SU GOBIERNO LA RESIDENCIA DEL CURA MIGUEL DE LA GARZA QUE TAMBIÉN FUE PÁRROCO DE LA MISMA IGLESIA Y QUE ESTABA ENFRENTE DEL LUGAR EN DONDE ACABAMOS DE ESTA HOY POR LA MAÑANA ENFRENTE DE LA PLAZA DE ARMAS QUE ENTONCES ASÍ SE LLAMABA, ACTUAL PLAZA HIDALGO, ENTONCES LA ACTIVIDAD DE LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS O SU TRABAJO SE CENTRABA MUCHO EN ESO EN CREAR LAS BASES ADMINISTRATIVAS DE LOS DIFERENTES NIVELES DE GOBIERNO, ESTABA INICIANDO EL ESTADO, ESTABA INICIANDO LA CAPITAL DE TAMAULIPAS, ADEMÁS DE LOS DECRETOS DE CONTENIDO POLÍTICO Y ELECTORAL ENTRE 1826 Y 1837, LOS DIPUTADOS TAMAULIPECOS APROBARON OTROS DECRETOS MÁS, RELACIONADOS CON LA VIDA COTIDIANA QUE TAMBIÉN ERA IMPORTANTE COMO LO ES PARA LOS VICTORENSES LAS ACTIVIDADES CULTURALES, RECREATIVAS QUE SE ESTÁN REALIZANDO EN ESTA CONMEMORACIÓN Y SE CELEBRABAN FERIAS TAMBIÉN, FIESTAS, ACTIVIDADES DE ESA NATURALEZA, OTRO DE LOS ASPECTOS IMPORTANTES ERA LA CONCENTRACIÓN DE LAS TROPAS Y DE UN CUARTEL MILITAR QUE MUCHAS VECES ERA EN LA PLAZA DE ARMAS O EN LA PLAZA HIDALGO Y BUENO DESDE ESE LUGAR LOS COMANDANTES MILITARES, GOBERNADORES, LANZABAN PROCLAMAS Y DISCURSOS, NO SOLAMENTE DURANTE LA CELEBRACIÓN DE FESTEJOS CÍVICOS, TAMBIÉN EN MOMENTOS CLAVE DE REBELIONES, EN CUESTIONES DE REVUeltas, ASPECTOS POLÍTICOS, ETC. POR CIERTO AHÍ EN ESE LUGAR ACAMPARON LAS TROPAS DEL GENERAL JOAQUÍN DE ARREDONDO EN LA ÉPOCA DE LA INDEPENDENCIA Y UNO DE SUS SOLDADOS O SUBORDINADOS ERA NADA MENOS QUE ANTONIO LÓPEZ DE SANTA ANNA QUE DESPUÉS FUE PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA Y QUE DESDE AQUÍ ENVÍA CARTAS A SU PADRE EXPLCÁNDOLE COMO ERA LA SITUACIÓN AQUÍ EN CIUDAD VICTORIA, LA OPINIÓN DE LOS EXTRANJEROS YA HABLAMOS UN POQUITO EN 1830 LA DESCRIBEN NO COMO UNA CIUDAD MUY IMPORTANTE EN ESA ÉPOCA, VERLANDIER LOCALIZA LA LOMA ESTA LA LOMA DEL MUERTO Y LE LLAMA UNA LOMA DONDE HABÍA MUCHA CANTERA Y CUAL ERA ESTA CANTERA PUES ERA EL SILLAR, EL SILLAR QUE AYUDO A LA CONSTRUCCIÓN DE MUCHAS CASAS EN EL SIGLO XIX Y PRINCIPIOS DEL XX QUE AÚN ESTÁN EN PIE, OTROS CONSIDERABAN COMO BENJAMÍN LUNDE QUE ERA UN EMPRESARIO, TAMBIÉN UN QUÁQUER UN RELIGIOSO DE LOS QUÁQUER DE LA IGLESIA DE LOS AMIGOS Y DESCUBRIÓ QUE HABÍA AQUÍ EN CIUDAD VICTORIA MUCHOS RANCHOS, MUCHAS HUERTAS DE NARANJA, UN BELLO RÍO COMO DESCRIBE AL RIO SAN MARCOS Y SEMBRADÍOS DE CAÑA DE AZÚCAR ALGUNAS DE SUS CONSTRUCCIONES DICE SON BONITAS, CONFORTABLES, EN FIN, HABÍA TAMBIÉN EN CIUDAD VICTORIA EDUCACIÓN Y HABÍA PERIODISMO EN ESA ÉPOCA, EL GOBERNADOR FERNÁNDEZ APOYA EL ESTABLECIMIENTO EN CIUDAD VICTORIA DE UNA ESCUELA NORMAL LANCASTERIANA, LA PRIMERA ESCUELA NORMAL DE TAMAULIPAS LANCASTERIANA, DE ENSEÑANZA

LANCASTERIANA O ENSEÑANZA MUTUA, A CARGO DE UN MAESTRO EXTRANJERO EUROPEO Y BUENO ASÍ TAMBIÉN HABÍA PERIÓDICOS QUE DIFUNDÍA LAS NOTICIAS LAS IDEAS COMO LA GUÍA DEL PUEBLO, EL DESPERTADOR DE TAMAULIPAS QUE TAMBIÉN TENÍAN SUS TENDENCIAS DE CARÁCTER POLÍTICO Y AFINIDADES HACIA CIERTOS PERSONAJES DE LA ÉPOCA ESO HA SIDO SIEMPRE UNA SITUACIÓN QUE NOS LLEVA HASTA NUESTROS DIAS Y BUENO TAMIBÉN ERAN AFINES A NOTICIAS QUE TENÍAN QUE VER CON EL CONGRESO DEL ESTADO, SOBRE TODO EL CONGRESO ERA DIGAMOS LA NOTICIA, LA NOVEDAD, TODO LO QUE HACIA EL CONGRESO PORQUE ESTABA CONSTRUYENDO LA CIUDAD, ESTABA CONSTRUYENDO TODO ESTO NO, A PESAR DE LA LEY DE EXPULSIONES DE ESPAÑOLES POR EJEMPLO AQUÍ LLEGO A RADICAR QUE NO ERA ESPAÑOL PERO TENÍA SUS ANTECEDENTES EN DOMINICANA EL QUE FUE LIBERTADOR DE DOMINICANA, DEL PAÍS DOMINICANO QUE ERA JOSÉ NÚÑEZ DE CÁCERES, EL MUERE AQUÍ EN CIUDAD VICTORIA OCUPA IMPORTANTES CARGOS POLÍTICOS Y DESPUÉS HACE ALGUNOS AÑOS LOS DOMINICANOS CON TODA LA AUTORIDAD Y LO QUE REPRESENTABA COMO HÉRO DE LOS DOMINICANOS VIENEN A CIUDAD VICTORIA Y SE LLEVAN LOS RESTOS DE ESTE PERSONAJE, PERO EL VIENE AQUÍ A LA CAPITAL Y BUENO TAMBIÉN HABÍA ENFERMEDADES VERDAD, PORQUE HABÍA MEDICINA PERO AQUELLA MEDICINA ERA DE BOTICAS ATENDIDAS POR FARMACÉTICOS, PREPARABAN PÓSIMAS BASADAS EN LA HERBOLARIA, HABÍA MUCHAS ENFERMEDADES PERO UNA DE ELLAS ERA LA PARASITOSIS INTESTINAL, ACORDÉMONOS QUE HABÍA NORIAS, NO HABÍA SISTEMA DE AGUA POTABLE COMO AHORA LA TENEMOS Y ACEQUIAS DONDE PUES SE CONTAMINABA EL AGUA POR HECES FECALES, POR DESPERDICIOS, BASURA Y BUENO ESA ERA UNA SITUACIÓN QUE CAUSÓ MUCHOS PROBLEMAS NO, Y BUENO PERO CUÁL ERA LA CAUSA DE LOS FALLECIMIENTOS DE LOS VICTORENSES DE AQUELLA ÉPOCA BUENO HABÍA MUCHAS ENFERMEDADES AHORA POCO DESCONOCIDAS O LOS TÉRMINOS BUDNO PERO HABÍA TOS, HABÍA DIGAMOS MAL DE ORINES, GOLPE DE BURRO, CALENTURAS, TABARDILLO, HICHAZÓN, DOLOR DE COSTADO, ETC, NO ESPECIFICA MUCHAS COSAS PERO TODA ESTA INFORMACIÓN LA ENCONTRAMOS EN LAS ACTAS DE DEFUNCIÓN QUE ESTÁN EN EL ARCHIVO PARROQUIAL DE NUESTRA SEÑORA DEL REFUGIO Y QUE BUENO NOS VIENE A ILUSTRAR SOBRE ESTOS ASPECTOS DE LA VIDA COTIDIANA Y DE ACONTECIMIENTOS IMPORTANTES DE AQUELLOS HOMBRES Y MUJERES QUE SEGÚN EL CUADRO ESTADÍSTICO DE LOS AÑOS VEINTE ERA TAMAULIPAS SESENTA Y SIETE MIL HABITANTES MIENTRAS QUE EN EL TREINTA Y CINCO BUENO PUES YA PARA ESA ÉPOCA YA HABÍA AUMENTADO LA CANTIDAD DE POBLADORES, BUENO YA PARA TERMINAR HABÍA TAMIBÉN EN VICTORIA EN LOS TREINTAS CERCA DE CUATRO MIL HABITANTES, HABÍA CUARENTA Y CINCO CASAS DE PIEDRA ÚNICAMENTE PERO MUCHOS JACALES, JACALES QUE AHORA LOS VEMOS DENTRO DE LA ARQUITECTURA BERNÁCULA QUE RECORREMOS EN LAS CALLES FORRADOS DE GUANO, LODO, PIEDRA, HORCONES, TECHO DE PALMA, EXISTÍAN DOS SACERDOTES, HABÍA ACTIVIDADES LABORES JORNALEROS AGRÍCOLAS, JORNALEROS COMERCIALES, MINEROS, ARTESANOS, FABRICANTES Y PUES FINALMENTE EL PROCESO

DE CONSOLIDACIÓN DE VICTORIA SUCEDA EN UN SUCESO DE CONTINGENCIAS NATURALES, PROBLEMAS POLÍTICOS, MOVIMIENTOS ARMADOS, ESTO DESDE LUEGO PROVOCÓ MOMENTOS DE DECAIMIENTO EN EL ÁNIMO DE LA POBLACIÓN SIN EMBARGO HUBO OTROS RUBROS DONDE SE FORTALECIÓ LA CAPITAL TAMAULIPECA POR EJEMPLO LA EDUCACIÓN, LA CONFORMACIÓN HUMANA, LA GANADERÍA QUE IBA EN CRECIMIENTO Y NECESIDAD DE ESTABLECER LOS PRIMEROS CAMINOS DE HERRADURA, CAMINOS DE RUEDAS, ETC. QUE EXISTÍAN Y PARA COMUNICAR CON EL CENTRO DEL PAÍS, POR SUS ENCANTADORAS CARACTERÍSTICAS, A PASO LENTO PERO SEGURO, CIUDAD VICTORIA SE HA CONVERTIDO EN SÍMBOLO Y PUNTO DE PARTIDA DEL DESARROLLO TAMAULIPECO, LA SIERRA MADRE ORIENTAL MÁS QUE UN OBSTÁCULO O SINÓNIMO DE ASILAMIENTO DE AQUELLA ÉPOCA REPRESENTA Y SIGUE REPRESENTANDO UNA MURALLA PROTECTORA DE ALGUNAS FATALIDADES QUE AQUEJABAN A MÉXICO EN AQUELLOS TIEMPOS, SUS HABITANTES ALGUNOS LIBERALES OTROS CATÓLICOS ERAN GENTE DE BIEN LA MAYORÍA DEDICADOS AL CULTIVO DEL CAMPO, EL COMERCIO Y OFICIOS PROPIOS DEL A ÉPOCA, BUENO PUES A MI ME PARECE QUE LA MEJOR MANERA DE HONRAR LA MEMORIA DE CIUDAD VICTORIA ES A TRAVÉS DEL TRABAJO Y EL RESPETO A LAS INSTITUCIONES A TODOS LOS ELEMENTOS QUE LA COMPONEN, IGUAL A MUJERES Y HOMBRES QUE APORTARON SU CREATIVIDAD Y SU TALENTO A LO LARGO DE SU VIDA A NIVEL NACIONAL DE RECONOCIMIENTO DE ESTA NATURALEZA, COMO LAURO AGUIRRE, ESTEFANÍA CASTAÑEDA, EMILIO PORTES GIL, OTHON POMPEYO NÚÑEZ DE CÁCERES, PEDRO BANDA, SERGIO CÁRDENAS, DEPORTISTAS, ARTISTAS, Y MUCHOS MÁS, MUCHAS GRACIAS A TODOS.

6.--- PRESIDENTE: HONORABLE CABILDO, AUTORIDADES INVITADAS E INVITADOS A ESTA SESIÓN, CIUDADANOS QUE DAN SEGUIMIENTO A ESTA SESIÓN A TRAVÉS DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DIGITALES, Y A NUESTROS AMIGOS DE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN PRESENTES, COMO **SEXTO PUNTO** DEL ORDEN DEL DÍA, PROCEDEREMOS A LA **DEVELACIÓN DE LETRAS DE ORO CONMEMORATIVAS DEL BICENTENARIO DE LA CAPITALIDAD DE VICTORIA.**

EN CONSECUENCIA, SE LE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL **LICENCIADO HUGO ARAEL RESÉNDEZ SILVA, SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO DE ESTE GOBIERNO MUNICIPAL**, PARA DAR A CONOCER LA IMPORTANCIA Y SIGNIFICADO DE TAN TRASCENDENTAL ACTO.

LICENCIADO, TIENE USTED EL USO DE LA VOZ.

--**SECRETARIO:** MUCHAS GRACIAS, CON SU PERMISO SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL, HONORABLES INTEGRANTES DEL CABILDO, CIUDADANAS, CIUDADANOS DE VICTORIA, INVITADOS ESPECIALES A

ESTA SESIÓN, NOS REÚNE HOY UNA FECHA PROFUNDAMENTE SIGNIFICATIVA PARA NUESTRA CIUDAD Y PARA NUESTRA HISTORIA, EL BICENTENARIO DE LA CAPITALIDA DE VICTORIA TAMAULIPAS, ACONTECIMIENTO QUE MARCÓ UN ANTES Y UN DESPUÉS EN EL RUMBO DE ESTA TIERRA RICA EN HISTORIA, EN CULTURA Y EN IDENTIDAD, UN DÍA COMO HOY PERO HACE EXACTAMENTE DOSCIENTOS AÑOS EL CONGRESO CONSTITUYENTE DE TAMAULIPAS DECRETÓ QUE LA ENTONCES VILLA DE AGUAYO SERÍA ELEVADA AL RANGO DE CIUDAD Y DESGINADA COMO LA CAPITAL DEL ESTADO, OTORGÁNDOLE EL NOMBRE DE CIUDAD VICTORIA EN HONOR A UN HÉROE DE LA INDEPENDENCIA Y AL PRIMER PRESIDENTE DE MÉXICO, DON GUADALUPE VICTORIA, GUADALUPE VICTORIA CUYO NOMBRE DE NACIMIENTO FUE JOSÉ MANUEL RAMÓN AUDUCTO FERNÁNDEZ Y FÉLIX FUE UN HOMBRE DE PRINCIPIOS, UN PATRIOTA INCANSABLE QUE LUCHÓ AL LADO DE MORELOS POR LA LIBERTAD DE NUESTRA NACIÓN, SE DISTINGUIÓ PARTICULARMENTE EN LA TOMA DE OAXACA EL 25 DE NOVIEMBRE DE 1812, DONDE ADOPTÓ EL NOMBRE CON EL QUE PASARÍA A LA HISTORIA GUADALUPE EN HONOR A LA VIRGEN QUE ENCABEZÓ LA LUCHA INSURGENTE Y VICTORIA POR LA CONVICCIÓN FIRME DE ALCANZAR EL TRIUNFO, EN AQUELLA BATALLA BAJO FUEGO ENEMIGO Y ENFRENTANDO LA ADVERSIDAD LANZÓ SU ESPADA AL OTRO LADO DE UN FOSO Y GRITÓ CON VALENTÍA VA MI ESPADA EN PREnda, VOY POR ELLA, CRUZÓ A NADO GUIADO SOLO POR EL HUMO DE LOS DISPAROS Y LA FUERZA DE SU DETERMINACIÓN INSPIRANDO A SUS HOMBRES A SEGUIRLO Y A TOMAR LA PLAZA, ESA FRASE NO SÓLO ENCIERRA UN ACTO DE HEROÍSMO, ENCIERRA EL ESPÍRITU CON EL QUE FUE CONSTRUIDA NUESTRA NACIÓN CON VALOR, FE Y COMPROMISO, ESTE MISMO HOMBRE QUIEN TRAS LA PROMULGACIÓN DE LA CONSTITUCIÓN DE 1824 FUE ELECTO PRIMER PRESIDENTE DE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS, ASUMIENDO EL CARGO EL 10 DE OCTUBRE DE 1824, SU LIDERAZCO MARCÓ LOS PRIMEROS PASOS DE LA NACIENTE REPÚBLICA Y FUE EN SU HONOR QUE TAN SOLO SIETE MESES DESPUÉS NUESTRA CIUDAD RECIBIÓ SU NOMBRE ACTUAL CIUDAD VICTORIA, DESDE ENTONCES LLEVAMOS CON ORGULLO EL LEGADO DE UN HOMBRE QUE CREYÓ EN MÉXICO, QUE LUCHÓ POR LA LIBERTAD Y QUE SEMBRÓ LA ESPERANZA DE UN PAÍS SOBERANO, HOY A DOS SIGLOS DE AQUEL DECRETO RENDIMOS HOMENAJE A ESA MEMORIA VIVA QUE SIGUE INSPIRANDO NUESTRAS ACCIONES, LO HACEMOS COMO UN ACTO SOLEMNE Y SIMBÓLICO LA DEVELACIÓN DE LAS LETRAS DE ORO CONMEMORATIVAS DEL BICENTENARIO DE LA CAPITALIDAD DE VICTORIA EN ESTA DIGNA SALA DE CABILDO, LUGAR DONDE SE TOMAN LAS DECISIONES DE DAN RUMBO A NUESTRO PRESENTE Y A NUESTRO FUTURO, ESTAS LETRAS DE ORO NO SOLO EMBELLECEN ESTE RECINTO, SINO DAN UNA DECLARACIÓN PERMANENTE DEL ORGULLO QUE SENTIMOS POR NUESTRA HISTORIA Y DEL COMPROMISO QUE ASUMIMOS CON NUESTRA CIUDAD Y NUESTRAS GENRACIONES FUTURAS, QUE AL MIRAR ESTAS LETRAS RECORDEMOS SIEMPRE LAS PALABRAS QUE NOS DEFINEN COMO VICTORENSES “VA MI ESPADA EN PREnda, VOY POR ELLA” PORQUE VICTORIA NO SE RINDE, PORQUE VICTORIA LUCHA, PORQUE VICTORIA HONRA SU HISTORIA Y

CONSTRUYE SU PORVENIR. SOLICITO RESPUESTUOSAMENTE AL PRESIDENTE EDUARDO ABRAHAM GATTÁS BÁEZ, PROCEDA A DEVELAR DICHAS LETRAS DE ORO, ASÍ MISMO SOLICITO A ESTE HONORABLE CABILDO Y AL PÚBLICO PRESENTE PONERSE DE PIE PARA LA CELEBRACIÓN DE TAL ACTO.

MAESTRO DE CEREMONIAS: VAMOS A LA CUENTA QUE SUMA Y TRANSFORMA, SEÑOR PRESIDENTE, ESTIMADOS EXPRESIDENTES, ESTIMADA PRESIDENTA DEL SISTEMA DIF VICTORIA. AQUÍ ESTÁ PRECISAMENTE LA DEVELACIÓN DE ESTA PLACA VA MI ESPADA EN PRENDA, VOY POR ELLA GENERAL GUADALUPE VICTORIA. BICENTENARIO DE LA CAPITALIDAD DE CIUDAD VICTORIA 1825-2025, SIENDO GOBERNADOR CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE TAMAULIPAS EL DR. AMÉRICO VILLARREAL ANAYA, PRESIDENTE MUNICIPAL DE VICTORIA LICENCIADO EDUARDO ABRAHAM GATTÁS BÁEZ Y TODOS LOS AQUÍ PRESENTES, HACIÉDONOS PARTE DE LA PÁGINA DE ESTA HISTORIA DE LA CAPITAL DEL ESTADO DE TAMAULIPAS, EL RECONOCER A MUJERES Y HOMBRES QUE HAN CONSOLIDADO Y HAN ANTE TODO TRANSFORMADO A ESTA EXTRAORDINARIA CIUDAD, A ESTE EXTRAORDINARIO MUNICIPIO, PERO ANTE TODO HACER LA CAPITAL DEL ESTADO DE TAMAULIPAS, MUCHAS GRACIAS ESTIMADAS INVITADAS, ESTIMADAS INVITADOS VAMOS A OCUPAR NUESTROS ESPACIOS, CONTINÚA CON LOS TRABAJOS SEÑOR SECRETARIO.

7.-- SECRETARIO: COMO SÉPTIMO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, APRECIAREMOS LA CONOCIDA PIEZA MUSICAL DENOMINADA “**CANTO A VICTORIA**”, DEL CANTAUTOR **TOMÁS GUILLÉN**.

(se escucha el canto a victoria)

8.-- SECRETARIO: COMO OCTAVO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, SE CONCEDE EL USO DE LA PALABRA AL **PRESIDENTE MUNICIPAL EDUARDO ABRAHAM GATTÁS BÁEZ**, PARA QUE DIRIJA SU MENSAJE A LA CIUDADANÍA CON MOTIVO DEL BICENTENARIO DE LA CAPITALIDAD DE VICTORIA.

SEÑOR PRESIDENTE, TIENE USTED EL USO DE LA VOZ.

--**PRESIDENTE:** LUCY DE GATTÁS, PRESIDENTA DEL DIF VICTORIA, GRACIAS POR SIEMPRE ESTAR A MI LADO, JUAN ANTONIO LUGO MANCILLA, JEFE DEL DEPARTAMENTO DE ARCHIVO MUNICIPAL, FRANCISCO RAMOS AGUIRRE, CRONISTA DE LA CIUDAD, SAÚL RIVERA MARTÍNEZ MAYOR DE INFANTERÍA GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS, LICENCIADO ALEJANDRO ETIENNE LLANO, EXPRESIDENTE MUNICIPAL AMIGO GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS, LICENCIADO TITO RESÉNDEZ TREVIÑO, EXPRESIDENTE MUNICIPAL, GRACIAS POR SU PRESENCIA, AMIGAS Y AMIGOS, HONORABLE CABILDO, HOY EN ESTA SESIÓN SOLEMNE NOS REUNIMOS PARA CELEBRAR DOSCIENTOS AÑOS DE

HISTORIA, IDENTIDAD Y ORGULLO, DOS SIGLOS DE SER LA CAPITAL DE TAMAULIPAS, LA CASA DE LOS PODERES, LA CUNA DE NUESTRA SOBERANÍA, VICTORIA NO SÓLO ES UN NOMBRE, ES UN DECRETO, ES LA MEMORIA VIVA DE UN PUEBLO TENAZ, DE GENTE TRABAJADORA, DE HOMBRES Y MUJERES QUE HAN CONSTRUIDO ESTA TIERRA DÍA A DÍA CON ESFUERZO Y ESPERANZA, HOY RECONOCEMOS AQUELLA DECISIÓN HISTÓRICA DEL CONGRESO DEL ESTADO DEL VEINTE DE ABRIL DE 1825, QUE CONVIRTIÓ A LA VILLA DE SANTA MARÍA DE AGUAYO EN LA CAPITAL DE TAMAULIPAS BAJO EL NOMBRE DE CIUDAD VICTORIA EN HONOR AL PRIMER PRESIDENTE DE MÉXICO EL GENERAL GUADALUPE VICTORIA, QUIERO DESCTACAR UNA FRASE QUE HOY QUEDA EN LA SALA DE CABILDO Y EN EL, EL CORAZÓN DE NUESTRA CIUDAD UNA FRASE DE ESTE GRAN HOMBRE CUYO NOMBRE LLEVAMOS CON ORGULLO “VA MI ESPADA EN PREnda VOY POR ELLA”, ESA FRASE REPRESENTA FIRMEZA, VALENTÍA Y COMPROMISO, HOY NOSOTROS DAMOS NUESTRA PALABRA Y NUESTRO TRABAJO COMO ESPADA, VAMOS POR UNA CIUDAD MEJOR, POR UNA CAPITAL DIGNA, POR UN FUTURO QUE ESTÉ A LA ALTURA DEL PUEBLO, PORQUE DESDE AQUEL ENTONCES ESTA CIUDAD HA SIDO TESTIGO Y PROTAGONISTA DE NUESTRA HISTORIA, HOY TENEMOS EL DEBER DE HONRAR ESE LEGADO CON UN MEJOR PRESENTE Y FUTURO PARA TODAS Y TODOS, COMO PRESIDENTE MUNICIPAL APROVECHO PARA EXPRESAR MI AGRADECIMIENTO AL GOBERNADOR DEL ESTADO, EL DOCTOR AMÉRICO VILLARREAL ANAYA POR SU RESPALDO Y COMPROMISO CON LA CAPITAL DE TAMAULIPAS, REITERO ANTE ESTA SESIÓN SOLEMNE MI VOLUNTAD DE SEGUIR TRABAJANDO DE LA MANO CON SU GOBIERNO, POR EL BIEN DE VICTORIA AL CABILDO, HOY MÁS QUE NUNCA LA CIUDAD NOS NECESA UNIDOS, INVITO A TODAS Y TODOS LOS INTEGRANTES DE ESTE CUERPO EDILICIO PLURAL A TRABAJAR JUNTOS CON RESPETO, CON ALTURA POR ENCIMA DE LAS DIFERENCIAS, LO QUE NOS UNE ES MÁS FUERTE QUE LO QUE NOS DIVIDE Y NOS UNE VICTORIA, VAMOS A CONSTUIR UNA CAPITAL DIGNA DE SU HISOTRIA, UNA CAPITAL CON OBRAS, SEVICIOS Y VALORES, UNA CAPITAL PARA TODAS Y TODOS, QUE VIVA LA HISTORIA, QUE VIVA EL BICENTENARIO, QUE VIVA VICTORIA LA CAPITAL DE TAMAULIPAS. MUCHAS GRACIAS.

--**SECRETARIO:** PARA CONCLUIR ESTA SESIÓN SE LE CEDE EL USO DE LA VOZ AL PRESIDENTE MUNICIPAL PARA QUE PROCEDA A SU FORMAL CLAUSURA, SEÑOR PRESIDENTE TIENE USTED EL USO DE LA VOZ.

9.--- PRESIDENTE: PROCEDEREMOS A DESAHOGAR EL **NOVENO PUNTO** DEL ORDEN DEL DÍA, CORRESPONDIENTE A LA CLAUSURA DE LA SESIÓN. HABIÉNDOSE AGOTADO TODOS LOS TEMAS DEL ORDEN DEL DÍA PROPUESTO PARA LA CELEBRACIÓN DE ESTA SESIÓN, Y SIENDO LAS (ONCE) HORAS CON (CUARENTA Y OCHO) MINUTOS, SE DECLARA CLAUSURADA LA SESIÓN Y VÁLIDOS LOS ACUERDOS AQUÍ TOMADOS. MUCHAS GRACIAS. FIRMAN AL CALCE LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON.

-----**DAMOS FE:**-----

EDUARDO ABRAHAM GATTÁS BÁEZ
PRESIDENTE MUNICIPAL

LIC. HUGO ARAEL RESÉNDEZ SILVA
SECRETARIO DEL AYUNTAMIENTO

LILI GARCÍA FUENTES
PRIMER SÍNDICO

ERNESTO AVALOS BUSTOS
SEGUNDO SÍNDICO

GUADALUPE PEREA ALMANZA
PRIMER REGIDOR

OSCAR ALBERTO NARVÁEZ RAMOS
SEGUNDO REGIDOR

ROSA BELIA RUIZ MARTÍNEZ
TERCER REGIDOR

MARIO ALBERTO CHÁVEZ HERRERA
CUARTO REGIDOR

**Lista de firmas de la segunda sesión
solemne celebrada el 20 de abril de 2025**

ADRIANA BEJAR FLORES

QUINTO REGIDOR

JOSÉ MANUEL HINOJOSA HACES

SEXTO REGIDOR

ALEXIA XUNAXI GAMUNDI VILLARREAL

SÉPTIMO REGIDOR

RUY MATÍAS CANALES SALAZAR

OCTAVO REGIDOR

MA. DE LA LUZ MARTÍNEZ COVARRUBIAS

NOVENO REGIDOR

HUMBERTO MARÍN ESTRADA MEDINA

DÉCIMO REGIDOR

NORA CYNTHIA BARRIOS CONSTANTE

DÉCIMO PRIMER REGIDOR

ENRIQUE ALEJANDRO SILVA HERNÁNDEZ

DÉCIMO SEGUNDO REGIDOR

**Lista de firmas de la segunda sesión
solemne celebrada el 20 de abril de 2025**

JOSEFA EDITH MATA GRACIA

DÉCIMO TERCER REGIDOR

KENIA LIZBETH ZAPATA MEDINA

DÉCIMO CUARTO REGIDOR

MAYRA ELIZABETH SÁNCHEZ PACHECO

DÉCIMO QUINTO REGIDOR

MELISSA JAYTEL MIRELES ESCOBEDO

DÉCIMO SEXTO REGIDOR

JOSÉ MERCEDES BENITES RODRÍGUEZ

DÉCIMO SÉPTIMO REGIDOR

ALFREDO VANZZINI AGUIÑAGA

DÉCIMO OCTAVO REGIDOR

CARMEN MAGDALENA SERNA MERCADO

DÉCIMO NOVENO REGIDOR

DANIEL ALEXANDRO PÉREZ VÁZQUEZ

VIGÉSIMO REGIDOR

NORA MARIANELA GARCÍA RODRÍGUEZ

VIGÉSIMO PRIMER REGIDOR

**Lista de firmas de la segunda sesión
solemne celebrada el 20 de abril de 2025**